

L'instruction du scandale des faux toucherait à sa fin M. Bracké, juge d'instruction, est fermement décidé à poursuivre pour en terminer cette semaine avec son enquête sur la plainte en faux du ministère de l'Air.

A propos de l'intervention à la Chambre de M. Desalle, député du Pas-de-Calais

M. Joseph Denais, député, a adressé au ministre de l'Air une question écrite pour lui demander :

1° S'il avait connaissance que deux fonctionnaires de son administration eussent communiqué au rapporteur de la commission des finances un document émanant d'eux, mais, de par sa nature, leur appartenant par ailleurs ;

2° Dans l'affirmative, pourquoi lui-même n'en a pas fait état ;

3° Dans l'affirmative, quelle sanction il donnera à un geste qui n'a rien de nouveau, mais qui n'a rien de moins que d'être une violation flagrante de la loi.

Le document visé a trait à la gestion de la Compagnie Aéropostale et de ses filiales en Amérique du Sud. Etabli par les soins de MM. Hederer et Ceccaudi, fonctionnaires au ministère de l'Air.

C'est celui dont M. Desalle, député du Pas-de-Calais a donné lecture à la tribune de la Chambre.

UNE DÉMARCHÉ DE PARLEMENTAIRES EN FAVEUR DE LA RERAITE DES MINEURS

Le groupe parlementaire de défense de la retraite des mineurs et du travail minier, représenté par les députés de Ramel, président ; Appouhroux, Meck, vice-présidents ; ainsi que MM. Des Boursaux, Amédée, Clément, Beaujeu, a été reçu par le ministre du Travail, afin de lui remettre de nouveau la proposition de loi de Ramel tendant à porter la retraite des mineurs à 6.000 fr., notamment par des moyens protecteurs du travail minier et par des moyens techniques tendant à améliorer la sécurité de la retraite et l'efficacité des versements actuels.

LE CARDINAL LIÉNART A MARSEILLE

Le cardinal Liénart, évêque de Lille, a prononcé au cours d'une cérémonie qu'il a présidée à la cathédrale, un discours très important au cours duquel il a défini la doctrine sociale de l'Eglise.

BARCELONE ET SÉVILLE ESCALES DES "ZEPPELINS"

Le docteur Eckener, qui vient de terminer un séjour en Espagne, a offert de faire de Barcelone un lieu d'atterrissage et de "Graz-Zepplin" dans ses voyages aller et retour d'Europe en Amérique du Sud. Il a visité l'emplacement proposé pour l'érection d'un hangar d'atterrissage pour le "Zepplin" et a laissé des instructions sur la manière de le construire.

DOUZE CAMBRIOLEURS FORÇAIENT UN COFFRE-FORT

Douze cambrioleurs ont été arrêtés au moment où ils tentaient de forcer le coffre-fort d'une banque privée du Caire, renfermant 500.000 livres sterling.

LE REFUS DE L'IMPOT AUX INDES ANGLAISES

Au mande de Delhi que des milliers de membres de la tribu musulmane des Meos, dans l'état d'Alwar, se sont révoltés et refusent de payer les impôts. On ajoute que plus de 8.000 Meos qui ont servi pendant la grande guerre, sont en cours de départ pour l'Inde.

LA NORVÈGE EST INTERDITE A TROTZKY

Au mande d'Oslo que le gouvernement norvégien a refusé à Trozky l'autorisation de pénétrer en Norvège.

PREMIÈRE NEIGE

On mande de Vichy, que la neige a fait son premier apparition, apparition hier après-midi.

SPORTS

FOOTBALL - ASSOCIATION UN GRAND MATCH SAMEDI A L'O. LILLOIS

Samedi prochain 8 décembre à 14 heures, sur le terrain d'honneur de l'Olympique de Lille, aura lieu un grand match de football-association entre les équipes de l'O.S. Quindenaire de Paris et du groupe sportif de la Mutualité Héloïère de Lille.

Ce sera le premier match en province de ce genre. Les deux équipes sont toutes deux très fortes et le match sera suivi de près par le public.

Champion de Paris corporatif de 1924 à 1928 ; vainqueur des challenges Coty-Pichois et Coupe de la Cressonnière, trois années consécutives champion de Paris promotion (corporation) en 1930 ; vainqueur du challenge Dunlop (P.F.F.A.) 1931 et lauréat officiel du championnat de Paris corporatif.

L'équipe des Héloïères de Lille, au palmarès plus modeste, en cette saison en forme excellente, possède une formation de bonne valeur. Il faut espérer que le public se rendra nombreux sur le célèbre terrain de l'avenue de Dunkerque à l'occasion du premier match corporatif organisé dans notre région.

De plus, deux grandes vedettes du sport, Paul olympique et Gédéon Jeune, champion d'Europe poids mouches, prêteront leur concours et seront présentés au public ; ce qui prouvera une fois de plus que le football-association est un sport désintéressé et leur amitié pour le beau sport du football.

LA VIKTORIA ZISKOW AU STADE AMÉDÉE-PROUVOST

Huit jours à peine nous séparant de la venue de la Victoria Ziskow au Stade Amédée Prouvost et déjà les commentaires de nos lecteurs nous parviennent. Ne pas manquer l'occasion unique de voir à l'œuvre les célèbres professionnels tchèques de la célèbre équipe nationale.

Les dirigeants du grand Club de Prague ont été très agréablement surpris de la venue de la Victoria Ziskow au Stade Amédée Prouvost et déjà les commentaires de nos lecteurs nous parviennent. Ne pas manquer l'occasion unique de voir à l'œuvre les célèbres professionnels tchèques de la célèbre équipe nationale.

DEMANDES DE MATCHES

L'U.S. Valenciennes-Anzin demande des matches pour les équipes suivantes, aux dates ci-après : équipes A et B, terrain adverse 11 décembre, 8 et 22 janvier, 5 et 19 et 26 mars, 2, 9, 16 et 17 avril et toutes dates ensuite. — Equipe Hors-série, terrain adverse 11 décembre, 8 et 22 janvier, 5 et 19 et 26 mars, 2, 9, 16 et 17 avril et toutes dates ensuite.

UN GALA SENSATIONNEL LE 11 DÉCEMBRE, A DOUAI

Après le joli succès sportif remporté le 13 novembre, lors de l'organisation du premier gala de la saison, les amateurs de la région ont demandé impérieusement qu'une nouvelle réunion soit mise au pied. Ils auront satisfaction, car l'hippodrome de Douai sera le 11 décembre le théâtre d'un très beau gala.

UN GALA A HÉNIN-LIÉTARD

Le prochain gala du Ring Héninois aura lieu le jeudi 8 décembre, à 20 h. 30, au Cercle de la Cinéma Familia, rue Elie-Gruyelle.

CHAMPIONNAT DE FRANCE DE L'U.F.O.L.E.P.

Lors de la réunion du Congrès de l'arrondissement de Lille, dimanche à la Fédération, il fut remis à M. Doyennette, les brevets du Championnat de France de Lutte, par le Comité Central de l'U.F.O.L.E.P. de Paris.

CHAMPIONNAT DE L'U.F.O.L.E.P.

Les clubs affiliés à l'U.F.O.L.E.P. qui n'auraient pas encore obtenu leurs engagements pour les prochains championnats, sont instamment priés de se mettre en règle le plus rapidement possible, à seule fin de pouvoir participer aux championnats régionaux qui sont ainsi désignés : le groupe région de Roubaix-Tourcoing ; le groupe région de Douai ; le groupe région de Valenciennes ; le groupe région de Hazeubrouck.

L'ACADÉMIE DES SPORTS DE ROUBAIX, A PARIS

Contrairement à ce qui a été annoncé hier, par erreur, l'Académie des Sports de Roubaix n'a pas été battue par la Sélection française. Elle a fait un match nul ; 2 victoires, 1 match nul et 2 défaites.

RUGBY A DIJON, STADE DIJONNAIS (1) BAT R. A. C. LILLOIS PAR 13 POINTS A 11

Handicapés par l'absence de six titulaires de l'équipe lilloise, les Dijonnais effectuèrent le déplacement de Dijon. Les R.A.C. Lillois ne pouvaient espérer confirmer le beau résultat obtenu le 6 novembre devant le S.C. de Valenciennes.

L'appel de l'arbitre, les Lillois se présentèrent dans la formation suivante : Vandenbroucke, Gaudin, Dilly, Fressin, H. Lefebvre, Carichon, Lespiau, J. Lefebvre ; demi : Mayneris (m), Canton (o). 3/4 : Tabon, Lagarrigue, Quentin, Plantard ; arrière : Lemoine.

Le premier quart d'heure se termina à l'avantage des Lillois qui accablèrent les Dijonnais dans leurs 22 mètres. Lagarrigue fit une belle interception, déborda la défense, et arriva devant l'arrière passé à l'essai, et obtint une revanche contre Deuvel, Cattel, de son côté, par une victoire si placée au premier rang des wallers.

Ces deux autres combats comprennent : 6 x 2 : Hugo (61 kilos), élève de C.A.R., fera sa rentrée contre Brulle, de B.N., élève de Vanpaemelen 4 x 2 : Caru, 65 k., (B.C.), contre Baliki (B.N.), 63 k. ; Duthilleul, 60 k. (B.C.), contre Storme, 60 k. (B.N.) ; et 2 x 2 : Mayneris (m), Doby, 40 k., élève de Staerke (B.C.), contre Holvoet I (élève Young Mars).

CE QUE PENSE HEINTZ DE SON MATCH CONTRE YOUNG CYCLONE

Le dimanche 8 décembre, à Lille, le champion espagnol Young Cyclone, grand espoir français Alphons Heintz, se rendit face à face. L'émotion sera grande dans les deux camps.

UNE RÉUNION DU VÉLO CLUB DU NORD

Jeudi 10 décembre, réunion à 18 h., au siège à Café Paris-Sports, 20, Grand Place.

JEU DE PAUME

La Société Municipale « La Petite Aninoise » informe les sociétés des environs que son équipe Division II est en recherche d'un bon joueur.

DEMANDES DE LUTTES

L'U.S. Valenciennes-Anzin demande des matches pour les équipes suivantes, aux dates ci-après : équipes A et B, terrain adverse 11 décembre, 8 et 22 janvier, 5 et 19 et 26 mars, 2, 9, 16 et 17 avril et toutes dates ensuite.

CROSS CYCLO-PEDESTRE

Le 4 décembre, la série de ses organisations pour la saison 1932-1933. C'est en effet de prendre les décisions relatives à la classe et à la catégorie, de l'Asst et des départements, Hémiphroses, Le parcours de la région, etc.

HIPPISME

PREMIÈRE COURSE. — 1. Ciboullette V (Verzèle) ; 2. Djolof (Minaud) ; 3. Dragon (Béou). — 2. 3500 m. pl. 10.50 ; 3800, 14.50. — PAS COURU : Frotin (Duc) ; 4. Estagel, Compagnon D, Dudine, Candidat III, Divis, Falzard, Cyron, etc.

LA MORT DE M. DESJARDINS MAIRE DE CAMBRAI

Les obsèques civiles de M. Georges Desjardins seront célébrées jeudi 10 décembre, à midi, à la mairie de Cambrai. Selon la volonté formelle du défunt, les assistants sont priés de n'apporter ni fleurs ni couronnes.

Le convoi partira de la maison individuelle, rue de Lille, et se rendra directement au cimetière de la Porte Notre-Dame, en empruntant la rue d'Alsacienne, la place Aristide-Briand, l'arrêt de deux minutes devant l'Hôtel de Ville, la rue Pasteur, la rue Sadi-Carnot et l'avenue de Valenciennes.

LES CONDOLÉANCES DE M. le sénateur Paul Bersez

M. Paul Bersez, sénateur, informé à Paris des décès de M. Georges Desjardins, maire de Cambrai, conseiller général, a tenu à adresser immédiatement ses condoléances à la famille et à l'ami, en exprimant ses regrets de ne pouvoir les présenter lui-même puisqu'il est toujours au lit et où, selon les prescriptions du docteur Poirier, médecin honoraire des hôpitaux, il sera tenu encore quelque temps.

DE GALAIS A HARWICH PAR FERRY-BOATS

Les wagons affectés au service des ferry-boats ont dû être construits spécialement pour qu'ils puissent circuler sur les voies de chemin de fer continentales et sur les voies de chemins de fer anglaises.

UNE RÉUNION DU VÉLO CLUB DU NORD

Jeudi 10 décembre, réunion à 18 h., au siège à Café Paris-Sports, 20, Grand Place.

JEU DE PAUME

La Société Municipale « La Petite Aninoise » informe les sociétés des environs que son équipe Division II est en recherche d'un bon joueur.

DEMANDES DE LUTTES

L'U.S. Valenciennes-Anzin demande des matches pour les équipes suivantes, aux dates ci-après : équipes A et B, terrain adverse 11 décembre, 8 et 22 janvier, 5 et 19 et 26 mars, 2, 9, 16 et 17 avril et toutes dates ensuite.

CROSS CYCLO-PEDESTRE

Le 4 décembre, la série de ses organisations pour la saison 1932-1933. C'est en effet de prendre les décisions relatives à la classe et à la catégorie, de l'Asst et des départements, Hémiphroses, Le parcours de la région, etc.

HIPPISME

PREMIÈRE COURSE. — 1. Ciboullette V (Verzèle) ; 2. Djolof (Minaud) ; 3. Dragon (Béou). — 2. 3500 m. pl. 10.50 ; 3800, 14.50. — PAS COURU : Frotin (Duc) ; 4. Estagel, Compagnon D, Dudine, Candidat III, Divis, Falzard, Cyron, etc.

LE DRAME ÉLECTORAL DE MOUSCRON

Vers 6 heures, ainsi que nous l'avons dit, un groupe de jeunes socialistes passait devant le siège des catholiques où se trouvait un contingent de partisans.

Que se passa-t-il alors exactement ? On ne sait. Toujours est-il que des verres et des bouteilles furent lancés dans la rue et qu'un particulier, un voyageur debout sur la plate-forme aux côtés de M. Colliart, M. Joseph Devienne, 65, rue Eugène-Jacquet, à Lille. Comme la bonne, sourde sans doute, distraite, s'engageait sur les voies, la voiture fut tamponnée violemment ; le conducteur d'acier servant à accrocher la renorque la perça de part en part et ainsi transpercée et collee sur l'avant, elle fut traînée sur une distance de 50 mètres, nécessaire au tramway pour s'arrêter, car le tramway avait aussitôt bloqué ses freins.

La bonne avait été projetée à 12 mètres sur la chaussée latérale, ainsi que les deux enfants qui furent littéralement « semés » le long du ballast par la violence du choc. En effet, on a retrouvé des traces de sang sur 12 mètres environ.

Les voyageurs se hâtèrent auprès des victimes, qu'un automobiliste complaisant transporta chez le docteur Delcambre, 102, rue de Valenciennes, où elles furent soignées.

M. Aubert, commissaire de police, se rendit sur les lieux et commença son enquête. M. Delcambre, médecin, car la bonne, fortement commotionnée, était hors d'état de fournir la moindre explication. Les trois personnes sont gravement blessées. M. Delcambre a déclaré qu'il est atteint à la tête ; elle a les dents en partie brisées ; les deux autres souffrent de blessures identiques ; décollement de la mâchoire, fracture de la mâchoire ; la bouche ; toutes trois sont sous le coup d'une vive commotion cérébrale. Sans que leurs jours soient immédiatement en danger, les blessures sont pronostic. Elles ont été reconduites après pansement à leur domicile. Ajoutons que Mme Pollet attend un troisième bébé ; l'un d'insister sur sa douleur.

ECHOS et CARNET

CALENDRIER. — Mardi 29 novembre. — Soleil : lever, 7 h. 31 ; coucher, 16 h. 26 ; Lune : lever, 9 h. 38 ; coucher, 16 h. 47. — Aujourd'hui : Saint-Saturnin. — Demain : Saint-André.

RÉGIONS DE L'OFFICE NATIONAL. — Les magistrats se rendirent rue Saint-Pierre où ils examinèrent le procès-verbal de l'expert. M. Desjardins, conseiller général, a tenu à adresser immédiatement ses condoléances à la famille et à l'ami, en exprimant ses regrets de ne pouvoir les présenter lui-même puisqu'il est toujours au lit et où, selon les prescriptions du docteur Poirier, médecin honoraire des hôpitaux, il sera tenu encore quelque temps.

MÉTÉOROLOGIE. — Station de Lille. — Observations faites le 28 novembre, à 18 h. : Baromètre, 722.5 ; Température, 10.5 ; Vent, N-O ; Humidité, 85. — Prévisions : Vents, N-O ; Humidité, 85. — Prévisions : Vents, N-O ; Humidité, 85.

UN TERRIBLE ACCIDENT DE CHASSE A DOURGES

M. Dewattine Lucien, cultivateur, originaire d'Évin-Malmaison, âgé de 34 ans, et demeurant à Dourges, au lieu-dit « Malton-Rouge », s'était rendu, dimanche matin, à la chasse, dans un rayon de 150 mètres autour de son habitation. Il avait auparavant été se faire raser et c'est pour tromper l'attente du retour de sa femme qu'il s'était installé à Dourges.

Deux autres cultivateurs, MM. Duverrier Georges et Delambre-Procop, chassaient également dans ces parages. Vers 11 h., en raison de la pluie qui tombait soudain, M. Delambre s'arrêta sur un saule en bordure du chemin de grande communication 131, de Dourges à Évin-Malmaison, espérant que M. Duverrier s'installait à Dourges.

M. Dewattine avait d'abord pensé rentrer chez lui. Mais voyant M. Delambre, il se dirigea vers le saule et s'y abrita également. Avec son compagnon, il discuta alors une formidable bataille, pendant cinq minutes environ.

Puis, la pluie ne tombant plus, M. Delambre partit pour rejoindre M. Duverrier. Il fit quatre mètres environ et entendit alors une formidable explosion. M. Dewattine s'écroula dans le fossé. Sa casquette faisait une trajectoire d'environ 15 mètres. On la retrouva à 80 mètres de l'endroit, contenant du plomb de la cartouche et de la bourre.

M. Dewattine avait la tête complètement emportée par la décharge. Le docteur Houssin, de Dourges, fut appelé. A son arrivée sur les lieux, le praticien ne put constater le décès. Après la décharge, M. Dewattine était tombé la tête première dans un fossé. M. Dewattine avait été tué par la décharge. Le docteur Houssin, de Dourges, fut appelé. A son arrivée sur les lieux, le praticien ne put constater le décès. Après la décharge, M. Dewattine était tombé la tête première dans un fossé.

LA GRAVE COLLISION DE PRISCHES

Georges Demade, 24 ans, le conducteur de l'autobus quercinien, auteur de la terrible collision de samedi dernier à Prisches, qui, ainsi que nous l'avons dit, avait été arrêté, a été amené à Avesnes et écroué à la maison d'arrêt.

LA DRAMATIQUE TENTATIVE DE SUICIDE D'UN GARÇON DE CAFÉ, A VALENCIENNES

Demade a fait choix de M. Vinois, pour présenter sa défense. M. Vinois s'est rendu sur les lieux de l'accident et a fait certaines remarques qui insisteraient en faveur de son client. Il a eu au cours de l'après-midi d'hier, un entretien avec son client à la maison d'arrêt.

M. COMTESSÉ qui a été sérieusement blessé

Demade paraissait très abattu. Ajoutons que Comte, qui n'a été dit que M. Comtesse, l'un des victimes avait succombé ; son état est grave mais on espère le sauver.

LE SECRET DE KOU-KOU-NOOR

Au bout d'un instant, voyant que la jeune Comtesse restait silencieuse, les lèvres serrées, la physionomie tendue, qui n'a dit des choses abominables sur le compte de Mancelli ?

— Avez-vous passé un bon après-midi, Comtesse ?

— Un bon après-midi. Grâce à mon père, qui m'a dit des choses abominables sur le compte de Mancelli ?

— Vous l'oublierez, Comtesse, car vous êtes trop raisonnable pour...

— Ou, Maître, Martold, pendant son séjour à Vienne, combiné une nouvelle affaire d'espionnage. Tous mes renseignements et observations sont consignés ici.

En parlant, l'Américain sortait de sa poche une enveloppe qu'il posa sur le bureau.

— Il a avancé son départ de Vienne, parce que sa mère et Stebel lui apprennent l'apparition à Paris du comte Mancelli. Au passage il a pris dans le couvent de Fribourg où elle est élevée, sa belle-fille, Mlle Orietta de Fervalles, et l'a ramené à Paris. Là, il l'a mise dans le train pour Trappes, et est allé à son pied-à-terre de la rue d'Amsterdam, où Stebel l'avait précédé.

Presque mot pour mot, Daron répéta alors au comte l'entretien entre les deux Allemands.

— Une demi-heure après, le comte Martold rentra chez lui. C'est, bien entendu, en volé-mot, Va, Kin-Feng, maintenant.

— Ou, Maître, Martold, pendant son séjour à Vienne, combiné une nouvelle affaire d'espionnage. Tous mes renseignements et observations sont consignés ici.

En parlant, l'Américain sortait de sa poche une enveloppe qu'il posa sur le bureau.

— Il a avancé son départ de Vienne, parce que sa mère et Stebel lui apprennent l'apparition à Paris du comte Mancelli. Au passage il a pris dans le couvent de Fribourg où elle est élevée, sa belle-fille, Mlle Orietta de Fervalles, et l'a ramené à Paris. Là, il l'a mise dans le train pour Trappes, et est allé à son pied-à-terre de la rue d'Amsterdam, où Stebel l'avait précédé.

Presque mot pour mot, Daron répéta alors au comte l'entretien entre les deux Allemands.

— Une demi-heure après, le comte Martold rentra chez lui. C'est, bien entendu, en volé-mot, Va, Kin-Feng, maintenant.

— Les sourcils de Luigi se rapprochèrent brusquement.

— Comment, elle hésitait ?

— Elle a dit : « C'est une chose bien pénible que le Maître me demande là. » Une lueur d'orgueilleuse irritation passa dans le regard de Luigi.

— Tu me l'amèneras cette nuit, Kin-Feng.

— Bien, Maître.

— Les sourcils de Luigi se rapprochèrent brusquement.

— Comment, elle hésitait ?

— Elle a dit : « C'est une chose bien pénible que le Maître me demande là. » Une lueur d'orgueilleuse irritation passa dans le regard de Luigi.

— Tu me l'amèneras cette nuit, Kin-Feng.

— Bien, Maître.

— Nous avons relaté hier la dramatique tentative de suicide qui s'est déroulée dimanche matin, 17, rue de la Vieille Poissonnerie, à Valenciennes.

Le corps de l'ouvrier manœuvre avec son amie, Zoé Carlier, un ouvrier manœuvre chez MM. Brasseur et Meurs, Constant Thelliez, 35 ans, qui le dimanche matin, 17, rue de la Vieille Poissonnerie, à Valenciennes, s'est jeté dans le canal de la Loue.

Transporté dans le coma à l'Hôtel-Dieu, il est décédé hier matin.

Le permis d'inhumer a été délivré.

— Nous avons relaté hier la dramatique tentative de suicide qui s'est déroulée dimanche matin, 17, rue de la Vieille Poissonnerie, à Valenciennes.

Le corps de l'ouvrier manœuvre avec son amie, Zoé Carlier, un ouvrier manœuvre chez MM. Brasseur et Meurs, Constant Thelliez, 35 ans, qui le dimanche matin, 17, rue de la Vieille Poissonnerie, à Valenciennes, s'est jeté dans le canal de la Loue.

Transporté dans le coma à l'Hôtel-Dieu, il est décédé hier matin.

Le permis d'inhumer a été délivré.